

7. EL PARO

1. Lee el texto y complétalo eligiendo la opción correcta.

El deterioro del mercado laboral

*El aumento de la población activa diluye el primer ascenso de la ocupación en dos años.
La tasa de paro vuelve a crecer en el segundo trimestre hasta el 20,09%
porque hay más gente que busca empleo.*

El ascenso del paro no da tregua ni en la mejor época del año para encontrar un trabajo. Según la Encuesta de Población Activa (EPA), la tasa de desempleo ha subido en el segundo trimestre hasta el 20,09%. La⁽¹⁾ de este nuevo ascenso es que, aunque el inicio de la temporada turística ha permitido que haya más gente trabajando – de hecho el número de ocupados sube por primera vez desde principios de 2008 –, la mayor oferta de empleo ha sido insuficiente para absorber el fuerte incremento de la población activa registrado entre abril y junio.

España “ha vuelto a crear empleo” aunque sea “tímidamente”, ha celebrado el Presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, antes⁽²⁾ admitir que el paro está en un nivel “inasumiblemente alto”. Además, con vistas al futuro, el jefe del Ejecutivo ha augurado que la economía crecerá más en este segundo trimestre que el 0,1% registrado entre enero y marzo, lo que a su vez permitirá consolidar esta recuperación del mercado laboral si se mantiene el programa de ajuste del déficit y se persiste en las reformas.

Con este ascenso del desempleo, que en números absolutos equivale a 32.800 nuevos parados, se cumple el tercer año consecutivo de descalabro en el mercado laboral.

En este periodo, que pasará a los libros como la peor crisis por la que ha atravesado el país en el último medio siglo, la cifra de personas que buscan un trabajo y no lo encuentran ha⁽³⁾ desde las 1.760.000 que había en el segundo trimestre de 2007, cuando empezó a subir el paro, hasta los 4.645.500 que arroja esta última EPA, su mayor nivel desde que hay datos del INE. En cuanto a la tasa, la cifra del 20,09% conocida hoy es la más alta desde el último trimestre de 1997.

Pocas oportunidades para los jóvenes

Uno de los puntos débiles del mercado laboral español que ha dejado al descubierto la crisis, la incapacidad de incorporar a los más jóvenes, sigue⁽⁴⁾. Según la EPA, de los nuevos ocupados, la mayor parte corresponde a personas de entre 35 a 39 o con más de 44, mientras desciende entre los menores de 29 años (23.700 menos). Dentro del colectivo de los más jóvenes, se ha puesto a buscar trabajo un 11,7% más.

De forma general, el perfil de los que han encontrado un empleo en el segundo trimestre corresponde a un varón de más de 35 años y del sector servicios, industria o la construcción ya

que solo aumenta el paro en la agricultura. Por ello, en los últimos tres meses ha bajado la⁽⁵⁾ de desempleo entre los hombres al mismo tiempo que se ha incrementado entre las mujeres. En cuanto a la contratación, se han dado más eventuales que fijos, 101.600 frente a 8.600 indefinidos, lo que ha elevado la tasa de temporalidad hasta el 24,9%.

Bajando al detalle de los datos de la EPA se confirma que las familias con todos sus miembros activos en paro continúa aumentando, aunque a menor ritmo que en los trimestres anteriores. También suben los parados que llevan más⁽⁶⁾ un año sin encontrar trabajo. Así, a cierre de junio, había 1,81 millones de desempleados de larga duración, lo que equivale a un ascenso del 65% con respecto al segundo trimestre de 2009 o un avance del 7,6% frente al dato publicado en marzo. De ellos, 738.700 llevan más de dos años sin lograr un empleo.

Los sindicatos ponen el acento en que el empleo creado es temporal

Los sindicatos UGT y CC OO consideran que los datos de la EPA correspondientes al segundo trimestre del año son "francamente⁽⁷⁾", porque la creación de 82.000 empleos "no ha sido suficiente", ya que en su mayoría son temporales.

CC OO ha destacado que la creación de empleo es "estacional y de baja calidad" y no indican "el inicio de la senda de recuperación". La central valora la creación de empleo pero subraya que "no se genera actividad económica suficiente" en los meses de alta estacionalidad "ni siquiera para absorber las demandas de empleo de los nuevos activos" y que sigue creciendo la temporalidad. Asimismo, añade que la reforma laboral solo⁽⁸⁾ a servir para recortar derechos de los trabajadores, aumentar la temporalidad y facilitar los despidos de los empleados con mayor estabilidad.

adaptado de www.elpais.com (30.07.2010)

- | | | | |
|-----|----------------------|----------------------|----------------------|
| (1) | a. porqué | b. problema | c. razón |
| (2) | a. de | b. que | c. de que |
| (3) | a. bajado | b. subido | c. mejorado |
| (4) | a. a empeorar | b. empeorar | c. empeorando |
| (5) | a. tasa | b. número | c. porcentaje |
| (6) | a. que | b. de | c. de que |
| (7) | a. positivos | b. optimistas | c. negativos |
| (8) | a. va | b. vaya | c. haya ido |

2. Indica si las afirmaciones son verdaderas o falsas.

	V	F
a. La tasa de desempleo ha bajado gracias a la mayor demanda de ofertas de empleo.		
b. Zapatero ha anunciado que las reformas permitirán un crecimiento de la economía.		
c. Los que han encontrado trabajo son sobre todo los hombres de más de 35 años.		
d. El sector con la tasa de desempleo más alto es la agricultura.		
e. Pese a la crisis, ha bajado el número de familias con todos los miembros en paro.		
f. Los sindicatos denuncian que los pocos empleos creados son temporales y de baja calidad.		